
 庁議事案書

【背景】

　本市では、「時代に即した行政経営の基本方針（Ｃ３成長加速化方針）」及び「茅ヶ崎市

財政健全化緊急対策」に基づき、受益者負担の適正化を進めてきました。駐車場について

も、行政拠点地区をはじめ茅ヶ崎市立病院、柳島しおさい公園、柳島スポーツ公園、東海岸

南駐車場、茅ヶ崎漁港駐車場などで既に有料化しており、また、同種の施設として県立茅ケ

崎里山公園、県立辻堂海浜公園などの県立公園ではすでに有料化しています。

　令和４年７月には「公共施設附帯駐車場有料化の考え方」を策定し、受益者負担の適正化

や市有財産の有効活用による駐車場の維持管理に係る財政的負担の軽減を図っていくため、

公共施設附帯駐車場については原則として有料化するという考え方を示しており、具体的な

取り組みを進める施設の一つに茅ヶ崎公園を挙げています。

　また、既に有料化している公共施設附帯駐車場については、「公共施設附帯駐車場有料化

の考え方」の適用外とするものの、施設の管理体制の見直し等の機会を捉え、減免の設定を

検討することとしています。

【主な内容】

　茅ヶ崎公園駐車場は、現在は無料の駐車場として運営していますが、茅ヶ崎公園駐車場条

例の制定及び都市公園条例の改正を行い、令和６年４月１日より茅ヶ崎公園駐車場を有料化

いたします。

　併せて、「公共施設附帯駐車場有料化の考え方」に基づき、柳島しおさい公園駐車場の無

料時間についても、２時間から１時間に変更いたします。

　茅ヶ崎公園駐車場条例の制定及び都市公園条例の改正を行い、令和６年４月１日

から茅ヶ崎公園駐車場を有料化すること、及び柳島しおさい公園駐車場の無料時間

を２時間から１時間に変更することについて
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開 催 日 令和５年４月２６日（水）

茅ヶ崎公園駐車場の有料化及び柳島しおさい公園駐車場の無料時間変更について件　　名

事案担当

関係部課

出 席 者

説 明 者

建設部公園緑地課・
企画政策部行政改革推進課

文化スポーツ部スポーツ推進課・
教育推進部青少年課体験学習センター

建設部長　　　公園緑地課長　　　課長補佐公園緑地担当
企画政策部長　行政改革推進課長　主幹行政改革推進担当

7 会議結果

野球場のトイレは２４時間供用するのか。【市長】

本案件については、提案のとおり承認される。

駐車場運営事業者より、防犯という点では照明をつけていた方が安全だとお聞きし
ています。
なお、第２駐車場に隣接している住民の方からは照度への対策をして欲しいとお話
をいただいており、住宅に隣接している駐車スペースには照明をつけないなどの対
策が必要と考えています。

指定管理は、駐車場と体育施設を一体で行うのか。野球場のトイレを新たに指定管
理の範囲に加えるということか。【塩崎副市長】

様々な管理運営方法を検討し、駐車場と体育施設を一体として指定管理することが
適切と整理しました。現在、野球場外のトイレは公園緑地課が外部委託しています
が、令和６年度以降は指定管理者が駐車場有料化で得られた収入をもとに管理して
いただくことを考えています。

有料化に伴い２４時間制にするということだが、夜間は照明をつけるのか。周辺地
域の住環境への配慮はどう考えているか。【塩崎副市長】

現在、夜間は閉鎖しています。利用者の利便性や防犯、管理上の課題を整理して、
検討していく必要があると考えています。

駐車場のゲートや機器などを設置するのは、指定管理者となるか。【岸副市長】

指定管理者が専門の駐車場運営事業者と調整し、設置することを想定しています。

指定管理者が変更になる場合、設置したゲートや機器を撤去し、原状回復するの
か。指定管理者が変わる際の対応をあらかじめ検討しておくように。【岸副市長】

原状回復が原則となりますが、本市と新旧の指定管理者間の調整で原状回復が不要
となれば、そのまま引き継ぐことも可能と考えています。ご指摘を踏まえて検討い
たします。
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近隣住民へ丁寧な説明を心がけ、必要な対策を検討していきます。

第２駐車場の近隣住民の意見はどのようなものか。【岸副市長】

近隣には７、８月だけ利用料金を高く設定している駐車場がありますが、実際には
ＧＷから需要が高まっている状況を把握しておりますので、事業者が５～１０月の
間、上限額の範囲内で利用料金設定できるようにしています。

しおさい公園は、無料時間を変更することで現状の課題解消につながるのか。【塩
崎副市長】

近隣施設利用者の駐車や無料である２時間以内に出入庫を繰り返す事象が発生して
いますが、無料時間を１時間にすることで適正利用を促すことにつながると考えて
います。

５～１０月と１１～４月で利用料金の違いがあるが、他の駐車場も時期で分けてい
るか。【岸副市長】

有料化に関しては、概ね賛成をいただいています。ただし、２４時間開場で夜間が
照明で明るくなるので、住宅側に配慮して欲しいなどの声をいただいています。

現在は出入自由のため、公園利用以外の目的で利用されることもあった。近隣トラ
ブルを避けるため、住民に理解をしていただけるよう努めて欲しい。【岸副市長】


